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ЗА УЛУЧШЕНИЕ РАБОТЫ ОРГАНОВ НАРОДНОГО КОНТРОЛА
Большую и важную рабо

ту приводят органы народ
ного контроля нашего рай
она. ,В’ настоящее время в 
районе действует 79 групп и 
27 постов народного контро. 
ля, в которых принимают 
участие 850 коммунистов и 

^Л партийны х активистов, 
^ ш о н н ы й  комитет и группы 
осуществляют системати
ческий контроль за выполне. 
HHeiw государственных
планов предприятиями
и организациями, за пра
вильным хранением и ис
пользованием машин, семян 
и удобрении в Колхозах, за 
повышением качества про
дукции и т. д."

О том, как улучшить ра. 
боту народных контролеров, 
усилить партийное руковод
ство органами народного 
контроля ,шел деловой раз
говор на состоявшемся 24 
мая собрании районного 
партийного актива. С докла 
дом на активе выступил 

^ к р е т а р ь  райкома КПСС 
Беднов Н. А.

Как докладчик, так и выс
тупающие в прениях говори
ли о том, что наряду с поло
жительными фактами в ра
боте органов народного кон
троля имеются и серьезные 
недостатки. Так, районный 
комитет народного контроля

П о т е м  колхозам
Навашинское отделение «Сель

хозтехника» оказало большую 
помощь колхозам в вывозке удо
брений. Эта работа не прекраща
лась н во время посевной. Толь
ко за 4 дня силами механизиро
ванного отряда было доставлено 
на поля Ломовского колхоза бо
лее 1300 тонн компостов под 
пропашные культуры..

Потом механизаторы перееха
ли в Теплово. Здесь вывозили 
компосты под кукурузу. За 2 
дня отряд из четырех тракторов 
и автомашины вывез 714 тонн 
органических удобрений.

На вывозке удобрений хоро
шо поработали трактористы 
Геннадий Безруков, Михаил Се
ров, шофер Иван Фомичев. Они 
выполняли нормы на 120 про
центов. Погрузку удобрений 
осуществлял Александр Василь
евич Елисов. 23 мая он погрузил 
430 тонн органики. Это хорошо.

На днях механизированный 
отряд приступил к вывозке удо
брений на паровые доля Ломов
ского колхоза. Одновременно мы 
доставляем доломитовую муку в 
Б-Окуловский колхоз. Более 300 
тонн этого известкового удоб
рения уже лежит на полях. Ко
роче говоря, механизированный 
отряд «Сельхозтехники» нахо
дится в действии.

Ф. МИРОНОВ, 
механик механизированного 

1_ _______  отряда.

и некоторые первичные парт 
организации недостаточно 
осуществляют руководство 
группами и постами, не до
бились того, чтобы группы 
глубже вникали в экономику 
предприятий, колхозов, 
вскрывали неиспользован
ные резервы.

В прениях по докладу 
выступило 9 человек. Пред
седатель группы народного 
контроля достроечно-ма
лярного цеха судозавода т. 
Бобров И. И. поделился 
опытом работы своей груп
пы. Начальник станции ,На- 
вашино т. Мартьянов А. Я- 
большое внимание в своей 
речи уделил вопросу прив
лечения к работе группы на
родного контроля широ
кого актива, взаимодей
ствия групп городов Нава- 

' шина, Выксы, Кулебак.

В прениях выступили так
же председатель группы 
народного контроля Поздня
ковского колхоза т- Новиков 
И. М., прокурор т. Новиков 
Ю. М., инспектор областно
го комитета народного конт
роля т. Додонов И. В . , сек
ретарь РК ВЛКСМ т- Тюрин 
А. П., секретарь парторга
низации Новошинского кол
хоза т. Игнатьев Н.Н., секре 
тарь парторганизации Мона- 
ковского колхоза т. Вилков 
М. С., председатель район
ного комитета народного 
контроля т. Шульпин В. М.
Собрание партийного акти

ва приняло постановление, 
направленное на дальней
шее улучшение работы ор
ганов народного контроля, 
на усиление борьбы за ис
пользование резервов и по
вышение эффективности об

щественного производства, 
на пресечение бесхозяйст
венности и расточительства.

На собрании большой 
группе народных контроле
ров за активное участие в 
работе народного контроля 
были вручены Почетные 
грамоты РК КПСС и испол
кома райсовета. В числе на
гражденных Почетными 
грамотами тт- Дивеев И.К., 
Репин П. С., Власов П. Ф., 
Рогожин И. М., Рогоулин 
Е. А., Розанов В. С., Бобров 
И. И. из судостроительно
го завода, т. Ивентьев Р. П. 
из завода стройматериалов 
№ 7, т. Батова Д. А. иэ 
Новошинского колхоза, т. 
Иванов Е. А. из Сонинского 
колхоза и многие другие.

М. ГУНДОРОВ, 
зав. внештатным отделом 

РК народного контроля.

В этом году советский народ 
второй раз отмечает День хими
ка. Учреждение этого праздника 
свидетельствует о высокой 
оценке партией, Советским пра
вительством заслуг многотысяч
ной армии работников химичес
кой и нефтехимической промы
шленности, создающих чудесные 
материалы.

В новом пятилетием плане 
предусматривается удвоить вы
пуск химической продукции. 
Будут сооружены новые крупные 
предпрйятия, получает широкое 
развитие химическое производ
ство на новой технической осно
ве.

Вахшский азотно-туковый за
вод—первенец химической про
мышленности Таджикистана. В 
ближайшее время он вступит в 
строй.
Хорошо потрудилась на монта
же и наладке оборудования це
ха конверсии бригада, руководи
мая Владимиром Гвоздевым.

На снимке (слева направо): 
бригадир Владимир Г воздев, 
монтажники Евгении Соколкин, 
Николай Яковлев н Николай 
Михалев.
Фото Н. АКИМОВА.

Фотохроника ТАСС.

ЮБИЛЕЙНОМУ ГОДУ— ЩЕДРЫЙ УРОЖАЙ
Уходит в историю весна юби

лейного года Советской влас
ти. А чем знаменательна она по 
сравнению с предыдущими?Та- 
кой первый вопрос был задан 
нашим корреспондентом глав
ному агроному районного уп
равления сельского хозяйства 
Анатолию Ивановичу Кузови- 
хину.

—Многим. Во-первых, что 
самое характерное,—более ор
ганизованным проведением ве
сенне-посевной кампании. Хо
тя весна нынче и наступила 
позднее на две недели, но сев 
проходит в сроки более ран
ние, чем в прошлом году. Этот 
фактор говорит сам за себя. 
Во-вторых, земледельцы райо
на больше стали обращать 
внимания на качественные 
показатели. Значительно широ
кое применение находят пере
довые методы агротехники. 
Усилилась борьба за культуру 
земледелия.

—Анатолий Иванович, что 
нового появилось в структуре 
посевных площадей?

—Главное новшество состо
ит в том, что основное напра
вление взято на кормовые 
культуры. Корнеплодами (са
харной свеклой, «куузику»), в 
частности, занято земли почти 
в десять раз больше прошло
годнего. Расширены площади 
под силосными смесями: под
солнечником, бобовыми, викой, 
овсом, кукурузой. Ценно и 
другое, что кормовую базу ре
шено обогатить за счет мно
голетних трав. Если в первом

году пятилетки клевер был 
подсеян лишь на 25 гектарах, 
то в нынешнем—на 680.

— Как известно, после веду
щих зерновых культур, ржи и 

' пшеницы, картофель называ
е т  «вторым хлебом». Какое 
предпочтение отдано ему в 

Jяровом клину?
: —Собственно говоря, карто
ф ельны е плантации не увели
чены. Но важно не это, а то, 
что в большинстве хозяйств 
проявлена лучшая забота о 
качестве обработки почвы и 
посадки картофеля. В чем она 
заключается? Во-первых, по
полнился увал органики, име
ются в виду торфо-навозные 
компосты. Во-вторых, в макси- 

! мальном количестве вносились 
минеральные удобрения. А в 
третьих, что также стабильно 
отражается на урожае, плот. 

, ность или насыщенность клуб
ней. Если в прошлом году на 

! гектар их высаживалось по 
25-Зо тысяч штук, то в юбилей- 

, ном—по 45-50. Что для этого 
!было сделано? Механизаторы 
I с помощью инженеров и меха
ников несколько модернизиро
вали картофелесажалки. Они 
увеличили число зубцов на 
звездочках от семнадцати до 
двадцати одного. Бесспорно, 

: что результаты будут положи
тельные.

—Рассказывая о картофеле, 
вы подчеркнули важность по
вышения плодородия земель пу 

|тем интенсивного внесения 
удобрений. А как по району 
осуществлена -эта задача?

’ —По этому поводу хочу ска
зать следующее. Передо мной 
лежит сводка областного управ 
ления сельского хозяйства. Из 
нее видно, что наш район по 
вывозке органических удоб- 

|рений занимает первое место в 
области. Этот факт, конечно, 
показательный и отрадный. 
Д ля убедительности назову две 
цифры. На 1 мая в поля было 
вывезено 67 тысяч тонн органи
ки, или по 4,5 тонны на гектар 
пашни. Разумеется, после ука
занной даты запасы удобрений 
пополнились. Десятки тысяч 
тонн их пойдет в пары, под ози
мые- культуры. Кстати, подав
ляющее большинство площа
дей, занятых хлебами, подкор
млено минеральными удобре. 
ниями.

— Как использовалась техни
ка на севе? Какие новые сель
хозмашины и механизмы при. 
менялись впервые?

—Отмечу сразу, что загру
женность техники была более 
рациональной, отчего и произ
водительность ее соответствен, 
но повышалась. Во многих хо
зяйствах тракторы действовали 
в две смены, а в остальных, ис
ходя из имеющихся возможнос
тей и местных условий,—пол
ный световой день. В эксплу. 
атации находились новые сеял- 
ки,картофелесажалки и другие 
почвообрабатывающие ору
дия. Впервые нашли примене
ние картофелесортировочные 
столы, что облегчило труд по
леводов.
—После мартовского (1965 г.)

Пленума ЦК КПСС резко улуч 
шилось дело в семенном хозяй. 
стве. А как продолжается эта 
перспективная практика в юби
лейном году?

—Качество семенного мате
риала зерновых было хорошим. 
Девяносто семь процентов се
мян соответствовали посевным 
кондициям. Что касается их 
сортности, то она увеличена до 
65 процентов, относится к вы
соким репродукциям: I и II 
классов. То же самое можно 
сказать и о картофеле. Клуб
ни были отсортированы до сред 
ней величины. Где не имелось 
сортового картофеля, он заво. 
зился из соседних районов. 
Кондиционными семенами бу
дет посеяна и гречиха. Эта 
культура на особом счету, зай
мет соответствующий агрофон. 
И, надо полагать, план-заказ 
государства по ее продаже рай
он выполнит.

— И последний вопрос. Назо
вите лучшие хозяйства, кото
рые быстро и качественно за 
вершили сев юбилейного года.

—В этом отношении приме
ром служат Монаковский, Ефа- 
новский, Мамлейский, и Ефре
мовский колхозы. Они первыми 
приступили к уходу за посева
ми. А в общем-то, весь район 
примерно на десять дней рань
ше прошлогоднего завершает 
весеннюю страду. Предпосыл
ки устойчивого, щедрого уро
жая, посвященного 50-летию 
Советской власти, также соз. 
Даны.



Г  2 стр. ПРИОКСКАЯ ПРАВДА.

Пятидневка вступает в действие

Н ач и н аем  п о  н ов ом у  р еж и м у
Наступающая неделя явится 

для судостроительного завода 
началом, когда предприятие 
перейдет на новый трудовой 
режим. Новая неделя уже бу
дет состоять из пяти , рабочих, 
дней по 8 часов и двух выход
ных— субботы и воскресенья. 
Чтобы сохранить годовой ба
ланс рабочего времени, каж
дая восьмая неделя будет шес
тидневной, то есть суббота 
станет полным рабочим днем.

Такой порядок предусмотрен 
утвержденным графиком рабо
ты завода в новых условиях, 
который согласован с общест
венными организациями, об
сужден на общем собрании 
коллективов цехов и отделов.

Работники завода, имеющие 
сокращенный день, будут ра
ботать по 7 часов, но не с 7.00, 
как основная часть рабочих, а 
с 8.00. У них будет накапли
ваться недоработка—6 часов в 
год. Эти часы будут использо
ваться в течение года.

Энергетический, транспорт
ный, газовый цехи станут ра
ботать по скользящему четы
рехбригадному графику, а те, 
кто связан с необходимостью 
использования оборудования 
в три смены, станут работать 
по двухсменному трехбригад
ному графику. По этому гра
фику выходные, как правило, 
не совпадают с воскресеньем 
и субботой. Однако, благодаря 
переходу на пятидневную ра
бочую неделю, резко сокра
тится время работы в ночную 
смену. Рабочим придется за
ступать в третью смену всего 
лишь два раза в месяц.

Те, кто занят ремонтом тех
нологического оборудования, 
трудятся по основному графи
ку с переносом выходных дней

с субботы 
другие дни 
лит значительно сократить про
стой оборудования, связанный 
с его ремонтом.

На общих собраниях тру
дящиеся высказывали одобре
ния осуществляемому мероп
риятию. Действительно, новый 
порядок работы позволяет со
кратить время, необходимое 
рабочему для поездки, на рабо
ту и с работы, особенно выиг
рают те, кто живет далеко от 
завода. Два выходных дня 
значительно улучшат усло
вия для организации отдыха. 
Родители будут иметь больше 
времени для воспитания детей.

Пятидневка одновременно 
дает преимущества самому 
производству с экономической 
точки зрения.

Прежде всего с переходом 
на новый режим сократятся 
потери рабочего времени, свя
занные с началом и окончани
ем рабочего дня. Эти потери в 
настоящее время составляют 
на судостроительном заводе 
6 процентов. В связи с умень
шением числа рабочих дней в 
неделе потеря рабочего време
ни уменьшится, и до конца го
да экономия рабочего времени 
составит 11,34 часа на каждо
го работающего-

Простой оборудования так
же сократится, будь он в ка
питальном, текущем, профи
лактическом или аварийном 
ремонте. Общий объем ремонт
ных работ до конца года со
ставляет 13380 условных ре
монтных единиц. Чтобы вы
полнить этот объем, оборудо
вание должно простоять 2750 
суток, простой в станко-часах 
составит 41265 станко-часов.

Новый трудовой гр аф и к ,

и воскресенья на j уменьшит за счет ремонта обо- 
недели, что позво- |рудования в субботние дни 

его простой на 10360 станко- 
часов. Это равноценно под
ключению трех единиц обору
дования.

Сократится и расход элект
роэнергии. Так, все электриче
ские механизмы и приборы 
при работе потребляют повы
шенное количество электро
энергии. При пятидневке число 
включений ■ и выключений 
электротока сократится, что 
приведет к экономии электро
энергии. На 6 часов в неделю 
будут меньше работать меха
низмы компрессорной станции, 
которые потребляют за один 
час 625 киловатт-часов. Значи
тельная экономия будет от из
менения режима осветитель
ной системы завода. Расход 
электроэнергии па освещение 
резко сократится.

Всего с 29 мая до конца го
да будет сэкономлено 294 ты
сячи 65о киловатт-часов, или
5 тысяч 950 рублей в денеж
ном выражении.

Переход завода на работу по 
новому графику даст возмож
ность выпустить дополнитель
но продукции ширпотреба, 
МЗК, химоборудования на 
сумму около 153 тысяч рублей.

Пятидневка содержит в себе 
большие возможности для лю
бого предприятия как с эко
номической стороны, так и 
культурного отдыха. Поэтому 
и задача для коллектива на
шего завода одна — осущест
вить переход с высокой дис
циплинированностью, с чувст
вом ответственности за заботу 
партии и правительства о тру
дящихся.

В. ЛОБЫ НЦЕВ,
главный экономист завода-

Госхоз в Лайтаханшаге (область Дьер-Шопрон) — один из 
крупнейших передовых сельскохозяйственных коллективов на
родной Венгрии. У него свыше 58 тысяч гектаров пахотной зем
ли. большое животноводческое хозяйство. В распоряжении 3.000 
работников, занятых в поле и на фермах, — богатый арсенал 
средств механизации: 350 тракторов, 60 автомашин, 47 комбай. 
нов, 80 ирригационных агрегатов и несколько тысяч других об
легчающих труд приспособлений, 
фото МТИ—ТАСС.

На колхозных полях

ПО-ХОЗЯИСКИ
Посевы как посевы. Слов

но ровными зелеными строч 
ками, прошито все поле. 
Всходы . . кукурузы имеют 
четвертый листрк.

—Это ранние посевы,—за
метил председатель колхоза 
В. В. Бобков,—но тем не 
менее сорняков на поле нет, 
как видите.

Именно так. А дело в том, 
что кукуруза посеяна по хо
рошему предшественнику — 
картофелю, который являет
ся сороочистителем. Во 
вторых, почва была хорошо 
обработана.

На данном поле в бли
жайшее время намечается 
провести междурядную об
работку посевов. И не один

Юбилейным обязательствам — досрочное выполнение

Вроде бы все идет, как надо. 
Судя по сводкам, Гремячев
ский колхоз идет впереди. Он 
досрочно выполнил полугодо
вое задание по продаже моло
ка и мяса государству.

—В этом году мы работаем 
лучше, — констатирует факт 
председатель колхоза Ф. А. 
Мысягин и приводит новые 
примеры.

Если за 4 месяца прошлого

сейчас трудное...
Трудное время... Это два 

слова настораживают. Н апра
шивается вопрос, „ почему? 
Ведь пастбищный период во

—Ее на подкормку не отве- I 
ли,—ответил заведующий фер
мой,—одним словом, не запла- ( 
нировали.

Нам кажется, что в данном
всяком случае не труднее, чем ^случае правление колхоза по

дступило неправильно. Именностойловый.
—Д ля кого как,— продолж а-[ сейчас нужно поддержать 

ет заведующий,—у нас, напри- I ров озимой рожью, пока 
мер, пастбища плохие.

—В лесу пасем,— вступает в 
разговор пастух Иван Никойа-

ДОСАДНЫЕ УПУЩЕНИЯ
года было произведено 762 
центнера молока, то в этом 
году соответственно — 1200 
центнеров. Увеличилась и про
даж а молока государству на 
232 центнера.

Увеличение производства 
молока объясняется только 
ростом надоев молока, так как 
поголовье дойного стада уве
личилось всего на 5 коров по 
сравнению с прошлым годом.

—Кормили скотину хорошо

евич Симашов,—а там все: по
руби заросли кустарником. 
Найдешь получше местечко— 
накормишь коров.

—На плохом пастбище коро
вы ведут себя беспокойно,— 
говорит другой пастух Иван 
Сергеевич Малюгин, — мы с 
Иваном едва успеваем за ста
дом. Коровы ищут корм, а его 
нет—вот и бегут. А большие 
перегоны для животных неже
лательны. Это потери молока-

зимой и весной—вот и получи- j Короче говоря, весь этот 
ли молоко,—говорит заведую- разговор сводился к тому, что 
щий фермой И. Н. Лачинов,— коров надо подкармливать. v
Коровы вышли на пастбище 
справными, а потому и сейчас 
неплохо доят. Правда, время

—Нечем,—заявил И. Н. Л а 
чинов,—вика еще не подросла. 

—А озимая рожь? ^  ^

ко
не

подросли кормовые смеси. Не 
сделать этого—значит недопо
лучить тонны молока.

Гремячевцам следует обра
тить внимание и на качество 
молока. Отдельные партии 
этого вида животноводческой 
продукции, отправленные го
сударству, имеют механичес
кую засоренность третьей сте
пени. Такого молока продано с 
начала года более 11 тонн.

Явление явно ненормальное. 
Оно заставляет искать причи
ну.

—Все очень просто объяс
няется,—говорит И. Н. Лачи
нов,—у нас нет помещения для 
приемки молока.

—Идите посмотрите, где я 
работаю ,—вставляет учетчик 
Ej И. Поплова-

У силосной траншеи, в кото-

—А требуют, чтобы молоко 
было чистым и кислотность 
его низкая,—продолжает при
емщица молока.— Хоть бы на
вес сделали.

Упрек справедливый. К нему 
надо прислушаться председа
телю колхоза Ф. А. Мысягину 
и принять срочные меры.Коро
че, сделать такой молокопри
емный пункт, как в Ломовском 
колхозе, который представляет 
из себя досчатый сарай, где 
стоит бак, заполненный водой 
и льдом- Это для охлаждения 
и хранения молока.

А попробуйте определить ка
чество молока непосредствен
но на гремячевской ферме. 
Чтобы проверить молоко на ки
слотность, нужна щелочь, а ее 
нет. Для определения молока 
на жирность нужна центрифу
га, а она допотопного образца. 
Пора приобрести новую с ме
ханическим приводом.

| Все эти досадные упущения 
j мешают работникам фермы 
нормально работать: получать 
больше продукции и хорошего 

! качества. А устранить недос
т а т к и — дело нетрудное/~Стоит

рой хранится снег, на деревян--только руководителям колхоза 
ных подмостках стоят бидоны, распорядиться, и должный 
В них заглядывает солнце и порядок будет наведен, 
залетает мусор# | И. ЛЕСАЕВ.

раз, а два или три. Приме
нение этого агроприема п о 
зволяет содержать посевы 
кукурузы в чистоте-

А вот свекольный участок.
Он занимает более 9 гекта
ров.

—Я больше всех боялся 
за эту культуру; — продол
жал В. В. Бобков,—ну, ду
маю, не взойдет свекла. По- 
года-то стоит сухая. —

Но всходы появились и 
притом дружные.

Это опять было достигну
то за счет хорошей подго
товки почвы. На этом поле 
проводилась пахота, б о р о ^ ^  
нование и прикаты вани^И  
Д а и сеяли свеклу в луч
шие агротехнические сроки.

—Чуть подрастет свекла, 
и сразу пустим легкие боро
ны поперек рядков,—сказал 
председатель.

Стоящий агроприем- Толь
ко так можно избавить 
всхбды от сорняков на пер
вых порах. А потом будет 
пущен в ход культиватор.

Слушаешь ■ комментарии 
председателя Шилокшан
ского колхоза и приходишь 
к выводу, что правление 
артели и колхозники прояв
ляют хозяйскую заботу об 
урожае. Они заранее проду
мывают, как лучше приме
нять тот или иной агротех
нический прием.ч

Перед нами десятигектар
ный массив, занятый карто
фелем. Всходов пока еще 
нет.Но они наверняка будут 
ровные и дружные. Гаран
тия тому— правильная гус
тота посадки, нормальная 
глубина заделки семян и 
удобрения. На каждый гек
тар внесено по 50 тонн тор- 
фо-навозных компостов.

Шилокшанские хлеборо
бы в юбилейном году взяли 
повышенные обязательства 
по производству продукции 
растениеводства, в частнос
ти, дешевых кормов.И очень 
отрадно видеть, что борьба 
за выполнение обязательств 
в этом колхозе идет серьез
ная.

И ВАСИЛЬЕВ,



ПРИОКСКАЯ ПРАВДА

«САМОЕ ЦЕННОЕ — ЛЮДИ»
АМОСОВ.

Раздался резкий стук в 
д в ер ь ... Взгляд упал на ча
сы. Время за полночь. Во
шел мужчина, забрызганный 
грязью. Он взволнованно те
ребил в руках шапку. Руки 
дрожали.

— Плохо с ж еной.. .—толь
ко и мог сказать он.

—Я сейчас, только оде
нусь . . .

Темень. Хоть глаз выколи.
Обычная осенняя ночь 

Машину заносит то в одну, 
то в другую сторону. В стек
ла хлещет дождь. Сырость 
пробирается и в кабину. У 
провожатого руки мертво 
застыли на баранке. Луч 
света,идущий от фар,выхва
тил из темноты кусочек 
размытой дождем дороги. 
Грязь непролазная. Но ма
шина упорно движется впе
ред.

Вот и село. А вот и нуж. 
ный дом. Во всех окнах свет. 
У крыльца нетерпеливо 
ждут. Врач быстро вбегает 
на крыльцо. Больная в тя
желом состоянии. Угрожаю, 
щее желудочное кровотече
ние. Большая потеря кро. 
ви — вот диагноз . . .  Лица 
родных испуганные и в то 
же время ждущие, надею
щиеся. Здесь врач представ, 
лен сам себе. Сейчас он дол
жен, не дрогнув ни одним 
мускулом, не выдав ничем 
себя, приступить к оказанию 
больной необходимой помо
щи. А уж результат усилий 
врача покажет сама боль, 
ная.

Сделано все необходимое.
Напряженное ожида- 

н и е. . .
Вот и результат : состоя, 

ние больной улучшилось.

НАШ  В Р А Ч
—Теперь все будет хоро

шо, не беспокойтесь, —гово
рит Антонина Андреевна 
Гусева.

Глаза больной полны бла
годарности. Еще бледные 
губы чуть слышно шепчут: 
« Спасибо ».

Как просто звучит это сло
во. Но как дорого оно врачу. 
Сколько их было, тяж ело
больных! Помнится Антони, 
не Андреевне окуловский 
парень Володя Лыжин, пос
тупивший в больницу с тя. 
желой травмой: ушиб голо
вы с сильным сотрясением 
головного мозга и- перело
мом шейных позвонков.

—Хотя хлопот было много 
(был безнадежен), но мы его 
все же вынянчили, до сих 
пор благодарит.

Помнится и Курников Ни
колай, который длительное 
время находился в бессозна
тельном состоянии (тонул 
на озере Свято, со дна выта
щили).

— Ночь и день сидели у его 
постели.Так уж после писал, 
писал благодарности.

Люди благодарят. Ведь в 
конце концов «самое ценное 
—люди». З а  последние де. 
сять лет не наблюдалось в 
Поздняковской больнице 
детской смертности. Снизи
лись инфекционные заболе. 
вания. Вот уже многолетне 
было заболевания корью, 
дифтерией, скарлатиной. 
Это большой показатель

стараний медицинских ра
ботников больницы села 
Позднякова, в которой есть 
доля, по праву принадлежа, 
щая Антонине Андреевне 
Гусевой—ведущему врачу- 
Но вместе с радостями были 
горечи и переживания. Ведь 
врачу часто приходится 
сталкиваться со смертью и 
жизнью одновременно, где 
он борется за торжество 
жизни. Профессия врача — 
это ощущение борьбы и еще 
страдания, ценой которых 
достигается победа. А путь 
к победе лежит именно че
рез поражения. Не обошли 
они и Антонину Андреевну.

Все было: и хорошее и пло
хое на пути практической 
деятельности нашего врача 
за девятнадцать лет. И толь
ко четыре года из них Анто
нина Андреевна была на сто. 
роне, в Архангельской облас 
™, куда ее направили после 
окончания Горьковского ме
дицинского института. А все 
остальные принадлежат

Поздняковской больнице и 
трем тысячам людей, кото, 
рых она обслуживает.

Антонина Андреевна— 
уважаемый в нашем селе че
ловек. Д а и не только в на
шем, а й в  селах Новошинс
кого и Поздняковского сель
ских Советов.

Уважение людей надо за 
служить, и оно по праву за 
служено Антониной Андре
евной Гусевой.

Однажды мне пришлось 
слышать вот какой разговор 
между бывшими больными.

— Ну, как он после боль
ницы себя стал чувствовать?

— Как выписали, бегом по
бежал. Гораздо лучше стало. 
Врач у нас хороший.

Хороший врач. А за  этими 
словами стоит хороший чело 
век. Как в своем, личном, и 
больше, чем в личном, хоро
ший человек заинтересован 
в общественном. Антонина 
Андреевна—депутат сельс
кого Совета и член исполко
ма, агитатор, член лектор
ской группы.

Всегда среди людей, всег
да для людей-- вот в чем сос
тоит жизнь нашего врача 
Антонины Андреевны Гусе, 
вой. Т. ШМЕЛЕВА,
наш внештатный корреспон
дент.

КОРМ А Б У Д У Т
Большую заботу о создании прочной кормовой базы в юби. 

лейном году проявляют земледельцы Мамлейского колхоза. Они 
посеяли 250 гектаров клевера, больше, чем любое хозяйство рай. 
она. Силосными культурами занято более 100 гектаров, посажено 
картофеля. 100 гектаров.

Сев в данном хозяйстве проведен в лучшие агротехнические 
сроки и при высоком качестве.

В настоящее время хлеборобы ведут уход за посевами. Ме. 
ханизатор Иван Лобанов провел первое боронование картофеля. По 
всходам будет проведено повторное боронование.

На всех полях чувствуется порядок. А следовательно, будут 
и корма.

А. ИВАНОВ.
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ЛЮБУЙТЕСЬ ЦВЕТАМИ
Главную работу по благоустройству заводалОка» ведет 

хозяйственный цех, которым руководит Михаил Гри
горьевич Стрюков. Сейчас у коллектива этого цеха го
рячая пора. Для озеленения завода и города цех выра
стил полмиллиона штук цветочной рассады. Только на 
заводской территории будет высажено около 300 тысяч 
штук различных цветов. Одновременно цветочной расса
дой обеспечиваются детсады и ясли, стадион, пионер
ский лагерь завода, Дворец культуры имени Ленина. 
Достаточно сказать, что на территории около Дворца 
культуры цветов будет высажено около 60 тысяч штук.

Разведение цветов является также и экономически 
выгодным делом. Если несколько лет назад завод для 
озеленения территории закупал цветов на 7 тыс. рублей, 
то сейчас не только обеспечивает себя своей рассадой, 
но и сбывает продукцию населению.

На заводе имеется своя цветочная оранжерея. В

ней в зимнее время выращиваются хризантемы, глади
олусы, цинарии, канны, розы, цикломены, бегонии, гера
ни и много других цветов—всего около ста сортов. Цве
точная продукция в горшочках перекочевала на окна 
цехов и отделов. В настоящее время в заводе заклады
вается новая оранжерея на 240 квадратных метров по
лезной площади. В этом году к 50-летию Советской 
власти ее намечено ввести в строй.

Богатую палитру красок, радующую взгляды судост
роителей, создают люди, энтузиасты цветочного дела. 
Многие работы осуществляются под непосредственным 
руководством начальника цеха. Большим любителем и 
знатоком дела является агроном Михаил Васильевич 
Шишкин. По выращиванию цветов сформировалась не
большая, но дружная бригада. Руководит бригадой тру
долюбивая и добросовестная работница Александра 
Васильевна Машалова. Несмотря на свой преклонный 
возраст, она не расстается с любимым делом

Хорошо работают вместе с тетей Шурой (как здесь 
ее ласково называют) секретарь комсомольской органи
зации цеха Фая Занозина, без отрыва от производства 
заканчивающая 10 класс школы рабочей молодежи, 
Тамара Чернышова и Эмма Стрюкова-

Доброе, полезное дело делают работники 
венного цеха. Они украшают землю цветами, 
все, чтобы наш родной завод стал еще лучше, еЩе кра
сивее и наряднее. А ведь завод—наш второй дом. По
этому в нем и должно быть так же хорошо, как и дома. 
Проходя по территории завода, любуясь свежей зе
ленью, вдыхая ароматный запах весенних цветов, вспом
ни добрым словом людей, которые вкладывают в 
труд свой энтузиазм, свое сердце/

М. ЕФИМОВ.

На снимке: Александра Васильевна Машалова в 
цветочной оранжерее.

Фото и. ЕВДОКИМОВА,

хозяист-
делают

этот =

ТАДЖИКСКАЯ ССР- В 
660 адресов отправляет 
свою продукцию Кайрак
кумский ковровый комби
нат имени В. И. Ленина- 

К 50-летию Советской 
власти коллектив предпри
ятия даст сверх плана 10 
тысяч квадратных метров 
ковров- 

На снимке: художницы  
комбината Нина Редкоусо- 
ва и Майя Москалева раз
рабатывают эскизы новых 
ковров.

Фотохроника ТАСС-

Путешествие—  
по „Циклону"
Интересную модель транс

порта будущего — «Циклон»— 
представили ребята из Цент
ральной станции юных техни
ков Азербайджана. На взмет
нувшейся вверх ажурной эс
такаде проложены рельсы, 
проходящие внутри соленои
дов — кольцевых электромаг
нитов. На рельсы поставлен 
тяжелый стальной шар. Он 
неподвижен, пока вы не 
включили установку в элект
росеть. Но вот щелчок выклю
чателя—и ближайший солено
ид притягивает шар, заставляя 
его двигаться.

Приближаясь, шар размыка
ет скользящий контакт, нахо
дящийся между рельсов, и со. 
леноид выключается, не за
держивая внутри себя шар. А 
тот уже притягивается следую
щим электромагнитом, дви
жется все быстрее, пока не на
берет нужной скорости.

Установка имеет диспетчер
ский пульт, позволяющий на 
расстоянии управлять работой 

! «Циклона», осуществлять за- 
'пуск, разгон и остановку«тран- 
спорта». Сигнальные лампочки 
на пульте при этом показыва
ют,- где в этот момент находит
ся шар, имитирующий машину 
будущего.

ТАСС.



ПРИОКСКАЯ ПРАВДА

РЕПОРТАЖ  П Р О Щ А Й » Ш К О Л А

СЕГОДНЯ — ДЕНЬ ПОГРАНИЧНИКА

Сорок девять лет назад — 28 
мая 1918 года В. И. Ленин под
писал декрет Совета Народных 
Комиссаров об учреждении пог
раничной охраны молодой Со
ветской республики. С тех пор 
ежегодно отмечается День по

граничника. На морях, в лесах, 
I в горах—на тысячи километ- 
I ров пролегла государственная 
j граница Советского Союза, всю
ду воины в зеленых фуражках 

| зорко охраняют рубежи социа- 
I листической Родины.

На снимке: старшина Николай 
I Руднев, рядовой Петр Усатых и 
I ефрейтор Леонид Рудской ведут 
, наблюдение за участком грани
цы.

I Фотохроника ТАСС.

Ш А Х М А Т Ы -
его второе призвание

Праздник последнего 
звонка, ставший традицией 
в школах, — радостный и 
вместе с тем грустный.

В этот день 25 мая не
привычно рано закончились 
занятия у старшеклассни
ков. А в двенадцать часов 
дня ученики всех четырех 
выпускных классов собра
лись в актовом зале. Очень 
многолюдно: здесь и те, кто 
помогал шагать по ступень
кам знаний, начиная с пер
вого класса, и малыши — 
«первячки», пришедшие с 
поздравлениями.

Перед учащимися высту
пают И. В. Пахомов, Д. М. 
Приклонский и Л. Т. Щег
лова, заслуженный учитель 
РСФСР.

Юная смена выпускников 
—первоклассники также об
ращаются к ним. Малень
кие Ирочка Родионова и Са
ша Казаков по-детски 
взволнованно и искренне чи
тают стихи. «Мы верим, что 
все вы станете людьми на
стоящими». И десятиклас
сники отвечают учителям и 
малышам. У микрофона 
Николай Кабузенко и Тать
яна Гуреева.

Выступают выпускники, а 
учителя украдкой смахива
ют слезы. Трудно расста
ваться с теми, кого успел 
узнать за многие часы уро
ков, с теми, кого успел по
любить, несмотря на хлопо
ты и нередкие огорчения.

Букеты цветов вручаются 
учителям, малыши дарят 
выпускникам ландыши. 
«Приходите через девять 
лет на наш последний зво
нок»,—просят они.

...Праздник последнего 
звонка окончен. Берем не
сколько интервью у выпуск
ников.

^Каковы ваши мечты, кем

вы хотите стать?
Клюйкова Таня? Учите

лем. Такой выбор не случа
ен. Я очень уважаю людей 
этой профессии.

Первушкин Валя. Моя 
мечта стать геологом. Ко
нечно, я понимаю, что быть 
геологом не только роман
тично, но и трудно. И, что
бы открывать новые место
рождения, нужно многое

знать и уметь делать. Ш ко
ла стала для меня первой 
ступенью к мечте.

Узнать о сокровенных 
думах всех школьников 
просто невозможно, так их 
много- Но думаю, что каж 
дый приложит все свои си
лы для достижения цели.

Впереди—экзамены. Ус
пехов вам, выпускники!

В. к о р ч и н .

Страстным любителем и 
энтузиастом шахматного 
спорта является инженер 
СКВ судостроительного за
вода Артур Теодорович Гар. 
цер. Бессменный лидер ш а
хматной команды СКБ, он 
все время играет на первой 
доске. Своему любимому 
увлечению Артур Теодоро
вич посвящает все свое сво
бодное время.

- —Ш ахматами я начал ув
лекаться с детства, — рас
сказывает Артур Теодоро
вич,—Участвовал в школь
ных турнирах, затем в пер
венствах Горьковского ин
ститута инженеров водного 
транспорта, где выполнил 
и неоднократно подтвер
ждал норму третьего спор
тивного разряда.

Постепенно накапливал
ся опыт, росло и совершен
ствовалось мастерство. В 
январе 1963 года А. Т. Гар- 
цер вышел победителем пя
того массового новогоднего 
шахматного турнира, орга
низованного редакцией «Со
ветской России» и Цент
ральным Советом ДСО 
«Труд». В турнире принима
ло участие более ста чело
век. Здесь он выполнил 
норму второго разряда.

В марте 1963 года на за
кончившемся командном 
первенстве завода Артур 
Теодорович занял третье 
место, подтвердив второй 
разряд. Однако он не успо
каивался на достигнутом- 
В 1964 году в личном пер
венстве судостроителей он 
занимает первое место и 
становится чемпионом заво
да. Одновременно в 1965 го
ду, выполнив норму первого 
разряда, т- Гарцер поделил 
с Ю. Н. Мокеевым 1 и 2 
места в первенстве города. 
Выиграв дополнительный 
матч у Мокеева, он стано
вится чемпионом города 
Навашина и вторично чем
пионом завода.

Опытному, знающему 
шахматисту поручили воз
главить шахматную секцию 
завода. С конца 1964 года 
под его руководством про-

НАВАШИНСКОМУ 
АВТОХОЗЯЙСТВУ 

срочно требуются кондук
тора для работы на автобу
сах и шоферы 1,2 и 3 клас
са для работы на автобу
сах и грузовых автомаши
нах.

За  справками обращаться 
в отдел кадров АТХ.

Администрация.

ведено 7 соревнований пер
венства цехов и отделов, 2 
полуфинала и 2 финала 
первенств завода и города, а 
также одно командное пер
венство завода. В 1966 году 
команда СКБ, возглавляе
мая т- Гарцером, возврати
ла себе кубок ДСО «Труд».

Большая работа шахмат
ной секцией проведена по 
росту рядов шахматистов- 
разрядников. Если к 1965 
году их в заводе было 76 
человек, то сейчас их отряд 
возрос до 109 человек.

Наряду с участием в за
водских и городских сорев
нованиях, Артур Теодоро
вич занимается шахматной 
композицией (составлением 
шахматных задач) и участ
вует в областных конкурсах 
решения задач и этюдов. 
Пять собственных задач 
шахматиста были опублико
ваны в газете «Горьковская 
прарда» и одна в газете 
«Советский спорт». Считая, 
что занятия шахматной ком
позицией приносят шахма- 
тисту-практику большую 
пользу, по его инициативе 
редакция бывшей заводской 
многотиражки организова
ла два конкурса решений 
шахматных задач.

В прошлом году А. Т. 
Гарцер начал выступать в 
заочных шахматных сорев
нованиях. В закончившемся 
недавно полуфинале первен
ства области по переписке 
он одержал 15 побед,6 пар
тий свел вничью, 3 проиг
рал. В результате занял 
третье место и добился пра
ва выступать в финале. В 
настоящее время Артур Те
одорович играет за 3-ю 
команду Горьковской обла
сти в полуфинале третьего 
командного первенства 
РСФСР.

—Ш ахматы помогают мне 
лучше и глубже разбирать
ся в работе по своей спе
циальности,—говорит ин
женер-расчетчик Артур Те
одорович Гарцер. К этим 
словам комментарии, как 
говорится излишни

Е. МИХАИЛОВ.

Открылось автобусное 
движение по воскресным 
дням по маршруту Наваши
но—Дедово—озеро Свято.

Начало движения с 8 00 
утра до 17 часов вечера с 
отправлением от автостан
ции каждый час-

Администрация.
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Телевидение
28 МАЯ j Ко Дню пограничника. 14.10—

1 Встреча с мастерами театра. 
14.50—Ко Дню химика. 15.20— 
«Музыкальный киоск». 15.45— 
Лирический концерт. 16.30— 
Чемпионат Европы по спортив
ной гимнастике среди женщин. 
(Амстердам). 19.00 — Футбол. 
Сборная СССР—сборная Мекси
ки. (Ленинград). 21.00— 
«КВН-67». Финал 23.00— Чемпи
онат Европы по спортивной гим. 
настике среди женщин. (В за
писи) .

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 10.00 
—«Будильник». 10.30 — Гимнас
тика для всех. 11.00—Для школь
ников. «Лабиринт, отворись!». 
Научно-познавательная викто
рина. 11.40—По достопримеча
тельным местам Москвы. «Мане
жная площадь». 12.00— «Детское 
творчество». (Калининград). 
12.30 — «Конкурс Буратино».
13.00—Резьба по дереву. (Венг. 
рия). 13.30—«Часовые границы».

Редактор С. А. КАРНАЕВ.

В окрестностях Сонина. Фото И. Евдокимова.


